

---

# Puentes Quincenal

***El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible***

---

Vol. 8, No. 18, 14 de octubre, 2011

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click [aquí](#).

## TITULARES

### [TLC de EE.UU. con Colombia y Panamá finalmente vieron la luz](#)

En maratónica sesión fueron aprobados por el Congreso de los Estados Unidos (EE.UU) los acuerdos comerciales con Panamá, Colombia y Corea del Sur. Se espera que en las próximas semanas el presidente Obama rubrique los textos, para así dar paso al periodo de implementación

### [La decisión esperada: ATPDEA por 18 meses más](#)

Como parte del paquete comercial que el Congreso estadounidense aprobara este 12 de octubre, las preferencias arancelarias hacia Ecuador fueron ratificadas. No obstante, cifras registradas apuntan aun sin la obtención de estos de beneficios, las ventas dirigidas al mercado estadounidense aumentaron.

### [Reunión de Panamá sobre cambio climático define tono de la Conferencia de Durban](#)

Los negociadores de cambio climático avanzaron en los debates pero con ciertas dificultades en algunos asuntos clave durante la reunión celebrada la semana pasada en la Ciudad de Panamá. No obstante, pocos progresos se evidenciaron en los aspectos comerciales y el futuro incierto del Protocolo de Kioto presagia que son pocas las probabilidades de finalizar un paquete de peso a fines de año.

### [Corte Europea de Justicia avala planes de expandir sistema de comercio de emisiones a la aviación](#)

Los planes de la Unión Europea (UE) de ampliar su sistema de comercio de emisiones (ETS, por sus siglas en inglés) a la aviación son compatibles con el derecho internacional, advirtió el máximo tribunal del bloque a través de una opinión la semana pasada, desestimando así un proceso promovido por compañías estadounidenses del sector.

### [Negociaciones UE-Mercosur deben avanzar: funcionarios europeos](#)

Una cumbre celebrada entre delegados de Brasil y la Unión Europea (UE) la semana pasada, arrojó como conclusión la necesidad de acelerar el paso en las lentas conversaciones comerciales entre la UE y el bloque del Mercosur, según afirmó un alto oficial europeo.

### [Washington presiona a China en aspectos de política cambiaria y de subsidios](#)

Aspectos relacionados con el comercio y el comportamiento del yuan han incrementado las tensiones entre Pekín y Washington. Lo anterior luego de que el pasado martes 11 de octubre el Senado estadounidense promulgara leyes relacionadas con el valor de la moneda China.

## [Perú volverá a renovar preferencias arancelarias con Venezuela bajo un nuevo esquema](#)

Próximo a su vencimiento y tras acordarse el pasado 21 de julio una última prórroga por un periodo de 90 días, este viernes 14 de agosto los cancilleres de Venezuela y Perú, Nicolás Maduro y Rafael Roncagliolo, suscribirán la renovación de su régimen de preferencias arancelarias.

## [México y la Asociación Europea de Libre Comercio mejoran condiciones para el comercio mutuo de productos agrícolas](#)

México firmó el martes un acuerdo con la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC) para permitir la entrada de productos agrícolas procedentes de los países de esa zona y que fuesen exportados a territorio mexicano desde terceros países. Esto sin el agravante de perder los beneficios arancelarios de los cuales gozan, según informó la Secretaría de Economía de México.

## **EVENTOS Y PUBLICACIONES**

### [Eventos](#)

27-28 de octubre. Congreso Cátedras OMC Chile-México sobre comercio y medio ambiente. México, D.F.

### [Publicaciones](#)

Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Organización de los Estados Americanos (OEA) y Banco Interamericano de Desarrollo (BID). (2011).  
Experiencias exitosas en innovación, inserción internacional e inclusión social: Una mirada desde las pymes

---

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas. Director y Presidente Editorial: Ricardo Meléndez Ortíz; Editor en jefe ICTSD: Andrew Crosby; Director editorial Publicaciones ICTSD: Andrew Aziz; Directora editorial de publicaciones Puentes: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a [puentes@ictsd.ch](mailto:puentes@ictsd.ch).

Puede también directamente suscribirse haciendo click en este link: <http://oi.vresp.com?fid=5c35d25b23>

Para recibir correctamente Puentes, asegúrese de que nuestra dirección se encuentra en su lista segura de remitentes.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 